
ATA DA 194ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CaEx/CEPE

Ao vigésimo terceiro dia do mês de setembro do ano dois mil e quatro, às quatorze
horas,  no  Anfiteatro  da  Reitoria,  teve  início  a  Centésima  Nonagésima  Quarta
Reunião  Ordinária  da  Câmara  de  Extensão  do  CEPE,  sob  a  Presidência  do
Senhor  Pró-Reitor  de  Extensão,  Prof.  Dr.  Targino  de  Araújo  Filho.  Estiveram
presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta ata.

1. EXPEDIENTE

1.1. Comunicações da Presidência

PROEXT 2003 e 2004 – Dando início à reunião, o prof. Targino distribui o folder
sobre a  revista  que  está  sendo  preparada  pela  SESu,  com a participação  do
Fórum de Pró-Reitores de Extensão, sobre os programas e projetos do PROEXT
2003.  Informou  também  ter  sido  convidado  para  participar  da  Comissão  da
Seleção do PROEXT 2004.

Unidade  Saúde-Escola –  O  Prof.  Targino  explicou  que  as  compras  dos
equipamentos da USE  já estão em andamento, assim como as providências para
as duas etapas ainda necessárias para a conclusão da USE.

Cinema – Informou que o Edital para a aquisição dos equipamentos para a sala
estaria sendo aberto nos próximos dias.

Telecentro – O Prof. Targino informou também que o Telecentro – em parceria
com o Ministério de Desenvolvimento da Indústria e Comércio – será instalado
numa sala da SIN e que os equipamentos, um servidor e dez computadores, serão
repassados  pela  Itautec.  O  Prof.  Targino  passou  a  palavra  ao  Prof.  Sergio
Donizetti  Zorzo  que  esclareceu  como  será  utilizada  a  sala  do  Telecentro  e
informou sobre a entrega dos equipamentos, assim que a infraestrutura da sala
estiver finalizada.

Boas vindas – O Prof. Targino deu as boas vindas aos dois novos representantes:
Profa. Alexandra Lima Gonçalves Pinto e Prof. Dr. Paolo Nosella.

Relatório dos Programas de Extensão 1999-2002 – O Prof. Targino comunicou
que o Relatório de Avaliação dos Programas de Extensão 1999-2002 foi enviado
aos Chefes de Departamentos e que foi estipulado um prazo até o dia 13/10/2004
para que  os departamentos  se  manifestassem.  Solicitou ainda,  que a  próxima
reunião  da  CaEx,  prevista  para  o  dia  21/10/2004  fosse  adiantada  para  o  dia
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14/10/2004, devido ao final de sua gestão e a uma viagem prevista para aquela
data.

Projeto de Lei – O Prof. Targino informou que o Projeto de Lei, regulamentando a
relação entre Universidades e  Fundações de Apoio,  foi  aprovado.  Este  projeto
prevê um vínculo entre a Universidade e as Fundações, com um controle maior
por parte da Universidade, tal como já existe entre a UFSCar e a FAI.

Boas  vindas  à  nova  Pró-Reitora –  O  Prof.  Targino  apresentou  a  nova  Pró-
Reitora, a Profª. Drª. Maria Luisa G. Emmel.

Semana de Ciência e Tecnologia. - O Prof. Targino lembrou, ainda, aos membros
da CaEx,  sobre a Semana de Ciência e Tecnologia que ocorrerá de 18 a 24 de
outubro. Comunicou que existe uma comissão responsável pela organização do
evento que estará aguardando sugestões de atividades a serem desenvolvidas.

1.2. Comunicações Recebidas

- Proc.  1296/2004-67 – DPsi  – Projeto de Extensão:  “Questões Atuais  da
Clínica Psicanalítica/ACIEPE”, a ser realizado no 2º semestre de 2004, sob
coordenação do Prof. Dr. João Ângelo Fantini. A atividade foi cancelada.

- Of. n.º 181/04 – DPsi  do dia 17 de junho de 2004,  encaminha formulário
Simplificado de Organização de Eventos intitulado “III Jornada de Análise
do  Comportamento”,  a  ser  realizado  no  Teatro  Florestan  Fernandes,  na
UFSCar, nos dias 18 e 19 de setembro de 2004. Organizado pelo Prof. Júlio
César Coelho de Rose. Público esperado de 350 pessoas, entre estudantes
e profissionais de Psicologia e áreas afins.

- Of.  n.º  109/04  –  DAC  do  dia  02  de  setembro  de  2004,  informando  a
indicação  da  Profª.  Alexandra  Lima  Gonçalves  Pinto,  como  titular,  em
substituição ao Prof.  João Carlos Massarolo como representante  junto a
CaEx.

- Of.  n.º  054/04  –  DEd  do  dia  14  de  setembro  de  2004,  informando  o
afastamento da Profª. Drª. Aparecida Barco Soler Huet e a indicação “pró-
tempore” do Prof. Dr. Paolo Nosella como representante junto a CaEx.

1.3. Comunicações dos Membros

1.3.1  -  A Profª.  Itacy  Salgado  Basso  informou  que  a  deliberação  da  reunião
anterior,  sobre a data  para entrega dos Relatórios de Programas de Extensão
referentes ao biênio 2003-2004, foi  enviada aos departamentos nesta semana,
após  encerrada  a  greve  dos  funcionários,  pois  sem  malote  fica  muito  difícil
encaminhar correspondência a todos os departamentos.

1.3.2. - A Profª Umaia El-Khatib pediu a palavra para ler o seguinte documento:

“Manifestação pessoal
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Quero  manifestar  minha  discordância  em  relação  à  maneira  como  a
UFSCar vem aparecendo (nas propagandas de campanha eleitoral) associada à
proposta de um Curso de Medicina que, aqui na UFSCar, ainda está no início da
discussão sem que haja manifestação institucional contra isso. Ou ainda contra a
associação do dito hospital, ora escola, ora municipal, com os Cursos da Saúde,
cujo campus de atuação está discutido, projetado e em construção no complexo
da USE. Mesmo porque a discussão de um Curso de Medicina vai ter de passar
pela discussão do problema de contratação de docentes.

A associação de imagens e falas pode parecer ingênua, mas não passa
despercebida. Achar o contrário é subestimar a inteligência dos que  integram o
quadro de servidores dessa Casa.

Quero  dizer  que  não  sou  petista  e  não  comungo  a  posição  da  atual
administração, mas acho que cada um tem direito de votar em quem e no que
acredita.

As propagandas e o nosso silêncio... dá a entender que pensamos todos
em uníssono e isso não é verdade.

Acho que falar em democracia é fácil mas para vive-la há que se exercitar.
A excelência pela qual somos conhecidos precisa, a meu ver, passar também por
aí.  Gostaria  de  solicitar  que  a  minha  reflexão  ficasse  registrada.  Penso  que
podemos e devemos, creio eu, ser parceiros em nossos objetivos de realizar uma
prática universitária e de extensão principalmente, comprometida com a cidadania
de todas as pessoas, mas para isso precisamos aprender a aceitar e respeitar as
diferenças de opinião e postura para além do que a hierarquia estabelece.

Umaia El-Khatib

Posicionamento colocada em 23-09-2004 na Reunião da Caex”.

O Prof. Targino solicitou que o texto lido fosse entregue à ProEx, para sua inclusão
na ata. Disse que, enquanto membro da administração, encaminhará o documento
para a Reitoria e que a posição sobre o Curso de Medicina tem sido a mesma
adotada pelo Conselho de Ensino e Pesquisa, do qual a Profª Umaia também faz
parte, no sentido de aguardar a análise das condições que a UFSCar precisaria ter
para implantar um Curso de Medicina.

A Profª  Selva Maria  Guimarães  Barreto manifestou a  sua concordância com a
Profª Umaia, no sentido de poder ter escolha e comunicou que também fez parte
da Comissão, presidida pela Profa. Alice Helena Campos Pierson – Pró-reitora de
Graduação - responsável por produzir o documento aprovado pelo Conselho de
Ensino e Pesquisa sobre o Curso de Medicina.

1.3.3. -  O Prof. Paolo Nosella comunicou que um projeto aprovado pela CaEx,
referente  ao  desenvolvimento  de  uma  linha  de  pesquisa  numa  Universidade
Particular, intitulado: Filosofia e História de Instituições Escolares, e aprovado pela
CAPES – um dos únicos aprovados por este órgão em universidades particulares,
excluídas as PUCs -, tem sido muito bem sucedido. Informou que nos dias 12 e 13
de  agosto  aconteceu  um  Colóquio  Nacional  com  a  participação  de  várias
Universidades, inclusive de pessoas do Piauí, em que foi discutida esta linha de
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pesquisa, com comentários sobre a atuação da UFSCar.  Prof. Targino destacou a
atuação do Prof. Nosella em pesquisas sobre as instituições de ensino da cidades
de São Carlos e sua experiência nesta área.

2. APRECIAÇÃO DE ATAS

Não Houve

3. ORDEM DO DIA

3.1.Processos  aprovados  pelo  Senhor  Presidente,  de  acordo  com
deliberação  da  CaEx   na  134ª  Reunião  Ordinária.  O  plenário  tomou
conhecimento dos  processos apresentados na pauta desta Reunião – 3.1.1.  a
3.1.28.

3.2. ITENS A SEREM ANALISADOS PELA CÂMARA DE EXTENSÃO

3.2.1.  Seleção  dos  Programas  e  Projetos  a  serem  encaminhados  ao
PROEXT-2004.

Prof.  Targino  leu  os  pareceres  dados  pela  Comissão  Assessora  sobre  os
programas e projetos recebidos pela ProEx, com o objetivo de participarem do
novo edital PROEXT 2004, e explicou a posição dessa Comissão sobre a escolha
do  conjunto  que seria  encaminhado.  Após  analisar  e  discutir  os  pareceres  da
Comissão  Assessora  e  votar  a  proposta  defendida  por  essa  Comissão,  os
membros da CaEx deliberaram, com um voto contra, encaminhar ao PROEXT-
2004 os seguintes Programas e Projetos:

1. Programa de Apoio  a  Educadores:  Construindo  as Bases de uma
Comunidade Virtual de Aprendizagem da Docência.

2. Programa de Educação de Pessoas Jovens e Adultos: aprendizagem
dialógica de leitura e escrita, de matemática e inclusão digital. 

3. Projeto de Produção de Alimentos Orgânicos tendo como enfoque
Qualidade de Vida e Fonte de Renda para Pessoas Idosas.

4. Projeto de Rotas  Recriadas: enfrentamento à violência e exploração
sexual infanto-juvenil em Campinas/SP.

3.2.2.  Posicionamento  da  Câmara  de  Extensão  em  relação  à  Reforma
Universitária.

Prof.  Targino  leu  o  documento  distribuído  aos  membros  da  CaEx  relativo  à
Reforma Universitária e após profícua discussão sobre a indissociabilidade entre
ensino,  pesquisa  e  extensão  e  sobre  a  relação  entre  excelência  acadêmica  e
relevância  social,  o  plenário  concordou  com  o  teor  do  texto  apresentado,
deliberando pelo seu encaminhamento ao MEC e à ANDIFES, como contribuição
da  CaEx/UFSCar  para  as  discussões  sobre  a  Reforma  Universitária.  O  texto
encontra-se anexado a esta ata.
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Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião,
na qual, eu, Ana Paula Manzini de Lara Lopes, na qualidade de secretária, lavrei a
presente Ata, a qual assino após ser assinado pelo Prof. Dr.  Targino de Araújo
Filho e demais membros presentes.

Prof. Dr. Targino de Araújo Filho ------------------------------------------------------------------

Prof. Francisco A. Rojas Rojas (Tit) --------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Dermeval J. Mazzini Sartori  (Tit) ------------------------------------------------------

Prof. Dr. Carlos Alberto Olivieri (Tit) --------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Paolo Nosella (Tit) -------------------------------------------------------------------------

Profa. Dra. Azair Liane Matos do Canto de Souza -------------------------------------------

Profa. Dra. Irene Zanette de Castañeda (Tit) --------------------------------------------------

Profa. Alexandra Lima Gonçalves Pinto (Tit) ---------------------------------------------------

Prof. Dr. Clovis Wesley Oliveira de Souza (Sup) ----------------------------------------------

Profa. Dra. Marildy Aparecida Freitas (Tit) ------------------------------------------------------

Profa. Dra. Umaia El-Khatib (Tit) ------------------------------------------------------------------

Profa. Dra. Jane D’Arc Brito Lessa (Sup) -------------------------------------------------------

Prof. Marcos Arduim (Tit) ----------------------------------------------------------------------------

Profa. Selva Maria Guimarães Barreto (Tit) ----------------------------------------------------

Daniela Rueda (Tit) -----------------------------------------------------------------------------------

Roberta Sartor (Sup) ---------------------------------------------------------------------------------

André Tadeu de Carvalho (Tit) ---------------------------------------------------------------------
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Profa. Dra. Itacy Salgado Basso – AR/ProEx --------------------------------------------------

Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo – CCAE/ProEx -----------------------------------------------

Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto – CPE/ProEx ------------------------------------------------

Prof. Dr. Paulo Eduardo Gomes Bento – CNUSind ------------------------------------------

171

172

173

174


